

Dos mujeres ejemplares y comprometidas

Por Eugenio Baroffio Abadie (eba@eldiario.com.uy) | Martes, 18 de junio del 2013

Me gusta 242
Tweet 2
Pin it
Share 18

Habría querido no interrumpir la secuencia de artículos dedicados a las semejanzas históricas e ideológicas de las experiencias totalitarias de tendencias políticas supuestamente opuestas, que no hacen sino coincidir, finalmente, en visiones transpersonalistas que terminan confluyendo en la instauración de regímenes totalitarios. La supresión de la libertad individual, la violación de todos los derechos inherentes a las personas, los más groseros atropellos y su rotundo fracaso que conllevan, no hicieron sino confirmar que los principios liberales que legaron las revoluciones norte americana y francesa, e inspiraron los movimientos independentistas sudamericanos, conservan absoluta vigencia; a pesar de las heridas que les profieren día a día populismos, socialismos y teocracias, por no citar sino algunos de los sistemas que aniquilando la democracia, concuerdan en la supresión de derechos y en la frustración de todo progreso para los individuos.-

Pero no pude sustraerme a la tentación de referir a dos acontecimientos que, aunque para muchos hayan pasado inadvertidos, tienen una jerarquía que no se ha visto reflejada en la sociedad ni en los medios, con la dimensión, el alcance y la comprensión de su importancia.-

El 6 de junio, visitó nuestro país la Dra. Pilar Rahola. Dictó una conferencia en la Universidad ORT del Uruguay sobre "Israel, el mundo árabe y los medios de comunicación". Tuve la suerte de haber asistido y de conocer a esa estupenda personalidad que fue Diputada en el Parlamento español y vice Alcaldesa de Barcelona, es Filóloga, escritora y periodista de renombre internacional pero, antes que ninguna otra cosa, una mujer valiente, muy inteligente, independiente, a pesar de su proclamada posición "de izquierdas" como dicen los españoles y erudita en temas vinculados con el mundo árabe, la cuestión del Medio Oriente y el ambiente islámico.-

Mejor que cualquier presentación de sus méritos académicos y premios obtenidos en el desempeño de sus actividades, resultará una remisión a un artículo escrito a propósito de una entrevista que tuvo con nuestro Presidente de la República, tiempo antes de que éste alcanzara la primera magistratura:

"Lo conocí hace un par de años. Frontal y poco dado a las exigencias de la educación, me espetó una pregunta que aún baila por mi cerebro: "¿Qué opinaría si yo hubiera organizado un comando para matar a Pinochet?". Ante mí tenía a José Mújica, el Pepe, militante tupamaro, guerrillero con años de asaltos, secuestros, y cárcel, ministro de Agricultura de Tabaré Vázquez y actual candidato a la presidencia de Uruguay. Le respondí: "Yo hubiera llevado a Pinochet a la cárcel. Usted a la tumba. A usted le mueve la venganza y a mí, la justicia" (2009). ¡Qué análisis más lúcido! – me resta comentar.-

Hace dos semanas tan sólo, inició su conferencia con expresivas palabras: *"Soy de las que cree que los Diez Mandamientos fueron el inicio de la civilización moderna, al menos la nuestra. Me atrevo, si las autoridades religiosas me lo permiten, a exigir un onceavo: COMPROMETERSE"*. Ella es de las que piensa que no es suficiente leer e informarse. El nuestro es un tiempo de compromiso. Estima que estamos en una época muy compleja, con grandes desconciertos, por lo tanto es importante que nos comprometamos. Sobre todo los jóvenes.-

"¿Saben por qué en el mundo hay más creyentes que pensadores? – preguntó dirigiéndose al público. Porque es mucho más fácil creer que pensar. Y destacó que es más importante pensar que tener ideas preestablecidas. Donde unos ponen pancartas, invitó a poner debates, Donde se proclaman consignas sugiere sembrar ideas. Porque como sostuvo, citando a Rosa Montero, "Un pensamiento libre es un territorio inhóspito y solitario". Ella nos invita a militar en el pensamiento libre.-

La Dra. Rahola criticó reiteradamente, con firmeza y muy buenas razones, a algunos gobiernos (entre los que incluyó al nuestro, por supuesto) que estrechan vínculos con Irán, al que definió como un gran pueblo que está siendo absolutamente oprimido. Opina que el gran conflicto que hay en el mundo no es el árabe – israelí, por complejo que sea, sino la existencia de millones de personas que viven en dictaduras atroces; millones de mujeres que no tienen el más mínimo derecho, que no pueden casarse con quien quieren, no pueden ser científicas, maestras de escuela, no pueden enseñar el tobillo, no se les permite exhibir su cara y pueden ser lapidadas, como de hecho lo son a diario por incurrir en conductas que en nuestra civilización occidental ni siquiera constituirían una falta leve o un error involuntario.-

Su crítica a los medios de comunicación fue rotunda, porque en su compartible opinión, prestan más atención a los conflictos en que están involucrados Estados Unidos e Israel que a la rotunda esclavitud a que son sometidas las mujeres en el mundo del integrismo musulmán.-

"Conviértanse en consciencia crítica de sus países. La única forma de crear futuro para todos es comprometiéndose muy seriamente contra cualquier forma de totalitarismo en el presente. Comprométanse, piensen y duden y, por supuesto, sean felices" sintetizó la ilustra visitante al cierre de su alocución.-

Dedicaría más tiempo a reproducir el pensamiento, las valientes denuncias y la brillante exposición de la Dra. Rahola, si no fuera que deseo mencionar otro caso: el de una uruguaya, abogada, escritora y profesora de enseñanza secundaria, que no obstante su origen comunista de tercera generación, ha dispuesto de la misma consciencia crítica, libertad de pensamiento y profusión de ideas y proyectos educativos que hace un tiempo la distanciaron del Frente Amplio en el que alguna vez creyó y, más recientemente, la convencieron de adherir uno de los partidos fundacionales. ¿Con qué intención? ¿La de hacer política? Pues no. Con la de poner al servicio del país sus removedoras ideas y auspiciosos proyectos tendientes a elevar el nivel de nuestra instrucción pública.-

La Dra. Graciela Bianchi, que es a quien me refiero y ya lo habrá adivinado el lector, es otra mujer inspirada en el libre pensamiento. Desilusionada de las consignas que nutrieron su pasado comunista, actúa y razona con independencia de criterio y sentido crítico. Se compromete y moviliza en consecuencia.-

Hace una semana, en un reportaje brindado al periodista Daniel Castro, de Canal 4, se le preguntó cómo se sentía ella, habiendo sido siempre de izquierda, colaborando o eventualmente militando en uno de los partidos que antes eran considerados como la derecha tradicional. Su respuesta, inteligente y precisa no se hizo esperar. Es que remontándose a los orígenes históricos de la Revolución Francesa, donde la Derecha estaba representada por los que defendían la conservación de la monarquía absoluta y la Izquierda por los liberales que postulaban una república democrática, ella concluyó: hoy los defensores del Statu Quo, están en el Frente Amplio. Ellos son la derecha. La izquierda es la que quiere cambiar, reformar, mejorar y, por lo tanto, puedo seguir siendo de izquierda dentro de uno de los partidos de oposición, que son los únicos que están en ese camino.-

Las Dras. Rahola y Bianchi son dos mujeres de izquierda; así lo proclaman –al menos- pero no se comportan como esclavas de una ideología, ni se pronuncian por medio de consignas panfletarias. Asumen su compromiso con la sociedad con independencia de criterio, proponiendo ideas y debatiendo mediante el uso de la razón. ¿Qué más se les puede exigir? Y bien, en mi opinión, solamente rogarles que no abandonen el sendero que ahora transitan. Que sólo por ese derrotero y con la valentía y el compromiso de que hacen gala, podemos confiar en la existencia de un futuro promisorio para todos.-

Las Dras. Rahola y Bianchi: dos ejemplos a seguir.-

Eugenio Baroffio Abadie

Me gusta 242
Tweet 2
Pin it
Share 18

6 comentarios ▾

[Agregar un comentario](#)



Marta Vieira · Trabaja en Uyyy! en muchos

sigo, mira que a la dra. bianchi nadie la convenció, vino sola, y ME ALEGRO. ESTOY HARTA DE LOS CUADRADOS QUE NO ADMITEN MAS QUE A "LOS SUYOS".

Responder · 1 · Me gusta · El miércoles a la(s) 19:11



Maria Cecilia Boivin · VERIFICADORA en Corte electoral

Me gusto mucho Eugenio Baroffio Abadie, sos un genio!!! Es todo un homenaje a estas mujeres

Responder · 1 · Me gusta · El Martes a la(s) 18:33



Mariana Margarita Ferreira · Trabaja en Gestionamos su empresa agropecuaria y le orientamos en su inversión

Me encanta, creo en lo que me es personal, un pequeño homenaje a un Gran Mujer. No importa desde donde, ella lo que quiere es seguir con su compromiso de cambio.

Responder · 1 · Me gusta · El Martes a la(s) 8:16



Teresita Britos · Montevideo

eugenio perdona pero falleció mama hace unos días y no puedo concentrarme en nada. tambien tuve que despedir a mi hija que se fue a francia.muchas despedidas para una hija unica. te agradezco que me escribas, pero ahora no puedo leer y pensar..... cariños tere

Responder · Me gusta · El miércoles a la(s) 2:42



Gisela Argenti

Merecido homenaje!!

Responder · Me gusta · Hace 14 horas



Marta Vieira · Trabaja en Uyyy! en muchos

Totalmente de acuerdo contigo, pero mira q

Responder · Me gusta · El miércoles a la(s) 19:10

Plug-in social de Facebook